

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviando el
en metálico, libranza ó sellos del correo la
administración, calle del Rubio, núm. 2.
Papel de la fábrica de Morata, Despecho, Caballero de
calle 25, a escudos, resma pequeña.

PRECIO DE SUSCRICION.
Madrid, 3 rs. Prov. 30 crm. Ultr. y Estran. 72.
Las inserciones, anuncios y comunicados se
cobran en la administración, calle del Rubio,
núm. 23, principal.

AÑO XXI, NUM. 3.764 DE LA NOCHE. MADRID, MARTES 10 DE MARZO DE 1868. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Por real decreto que hoy publica la Gaceta, se admite a D. Pablo Ramon de Arecochea la renuncia que ha hecho del cargo de comisionado regio para la inspeccion de la agricultura en la provincia de Vizcaya, y se nombra para reemplazarle a D. Manuel Sanchez de Guardamino.

El día 7 del corriente S. M. la Reina se dignó recibir en audiencia particular al señor ministro plenipotenciario de S. M. el rey de Prusia, el cual, previamente anunciado por el señor primer ministro de S. M. la carta en que su augusta soberana participa a la reina nuestra señora el feliz alumbramiento de S. A. la princesa real de Prusia, que ha dado a luz un príncipe.

El gobernador de Fernando Poo y sus dependencias participa en fecha 29 de enero último que no ocurría novedad en la colonia y que era relativamente bueno el estado sanitario de la misma.

Ha sido ascendido a oficial auxiliar de la clase de primeros del ministerio de Fomento, el Sr. D. Juan Saldaña.

Se ha anunciado por primera vez la vacante del inquisidor de San Miguel de la Vega, por fallecimiento de D. José María Cuadros y Romero. Las reclamaciones se presentarán al ministerio de gracia y Justicia.

En la Gaceta de hoy aparece la relación por clases de los créditos liquidados por el departamento de liquidación de la deuda pública y mandados abonar por dicha junta en el mes de diciembre de 1867, con expresión de los documentos que corresponden en pago.

La temperatura máxima del día de ayer en Madrid, en grados centésimales, fue de 13 grados y la mínima 7. A las nueve de la mañana, señalaba el termómetro en Alicante 16 grados; temperatura máxima en provincias y la mínima se distribió en Santiago, Soría y Burgos, donde el termómetro señalaba 4 grados. A la misma hora, llovía en Bilbao, Coruña, Huesca, Leon, Lérida, Lugo, Oviedo, Segovia, Soría, Teruel y Pamplona.

SEGUNDA EDICION.

En la tarde del domingo 18 de marzo se verificó en la plaza de toros de esta corte la 13 corrida de novillos, en la que se lidiaron dos de estos embolados, que serán picados, banderilleados y capeados por una cuadrilla de jóvenes principiantes y retirados al corral cuando lo disponga la autoridad.

Se correrán dos toros embolados, que serán lidiados por una cuadrilla vestidos a la antigua, picados en burros, banderilleados al natural muertos a competencia por Antonio Box (Antoñeta) y Ramon Archidona (Maeta), directores de la moga-ganga que se hace en la plaza de toros, y que tratan de complacer al público. Los toros de punta, uno de Andrade y otro de Peña que serán picados por Andrés Alvarez y otro con un reserva, y muertos por Antonio Luque. Se correrán ocho novillos embolados para el público aficionado. La corrida empezará a las cuatro y media.

Algo favorables son las noticias que nos llegan sobre el estado de las cosechas en el extranjero. De Francia aseguran que el aspecto de los sembrados promete mejor campaña que la de los dos últimos años pasados.

Los trigos presentan excelente apariencia, estando conformes el mayor número de labradores en que brindan con buen porvenir.

Falta hacen tales condiciones para contener el vuelo de los mercados, que siguen mostrándose todavía sostenidos.

Después que los Bufos hayan concluido sus bufonadas en el teatro del Circo, vendrá a dicho coliseo la compañía dramática a cuyo frente se encuentra la señora Civil y el Sr. Palau, su esposo, para poner en escena las obras del repertorio especial de aquella eminente artista: entre ellas dos tragedias estrenadas con grande éxito la una en Valencia y la otra en Salamanca, que se titulan *Epicteto* y *Agripina*, que han escrito expresamente para la señora Civil dos jóvenes literatos de esta corte. La señora Civil estrenará además, en dicho teatro un arreglo en verso de la *Judith* de Giacomini. Así lo dice el *Diario de teatros*.

Se ha abierto el abono para los cuatro

conciertos, que ya hemos anunciado antes, de diez y seis pianos y cuatro órganos expresivos, o sea a cuarenta manos. Los conciertos se darán en el teatro del Circo, en donde está abierto el abono.

Ha concluido sus compromisos en el teatro de los Bufos Madrileños y se halla en disposición para ser contratado el conocido y aplaudido actor D. José Alverá.

Anteayer fue conducido a la casa de socorro de la calle de Capellanes, un caballero atacado de un accidente, y al cual se hallaron algunas cartas en el bolsillo, manifestando a diferentes personas su fatal resolución de suicidarse tomando una sustancia venenosa. Esta declaración hizo suponer si el paciente habría llevado a cabo su intento, pero pasado un buen rato se mejoró aquel y los temores de envenenamiento quedaron desvanecidos.

El sábado recibió en el paraninfo de la universidad Central la investidura de doctor en derecho el ilustrado catedrático y director del instituto de la Coruña Sr. D. Carlos Muñoz. En tan solemne acto le apadrinó el doctor D. Diego Suarez.

Ha sido nombrado presidente de la academia de Bellas artes de Valladolid el Sr. D. Juan Hernandez Miguel, magistrado de aquella iglesia metropolitana, y predicador de S. M. el señor abate

Las correspondencias dirigidas a la *Reforma* desde Marsella dan interesantes noticias respecto al movimiento de aquel puerto.

Los negocios que al principio de la semana pasada eran activos se paralizaron el jueves por considerables arribos de trigos. En dos días han entrado en el puerto 70 buques cargados de este grano. Durante el mes de febrero se descargaron allí 1.600.000 hectolitros de trigo, y durante la semana 300.000 cargas. La existencia en los docks es de 3.000.000 kilogramos.

Los compradores de varios puntos afilian a aquel mercado, viéndose muchos de España.

Hemos recibido directamente cartas de Rio-Janeiro, dice la *Epoca*, en que se nos comunican noticias de cierta gravedad, tanto mas sensibles, cuanto mayor es la simpatía que aquel Estado nos inspira.

Habia evidentes indicios de mala inteligencia entre el emperador y el conde de Eu, enlazado con la hija de aquel, a princesa Isabel.

El ilustrado vástago de la casa de Orleans habia manifestado deseos de tomar parte en la guerra del Paraguay, que a lo se al mismo tiempo de que el ministerio de la Guerra habia tomado disposiciones de que no se habia enterado previamente. Es de advertir, que estas disposiciones se referían al cuerpo de artillería, y S. A. es comandante en jefe de la misma.

Nuestras correspondencias aseguran, que las contestaciones del emperador no hubieron de dejar satisfecho al príncipe, toda vez que hizo dimisión de su cargo, y anunció el propósito de venir a Europa, para lo cual habia empezado a vender sus caballos y a despedir su séquito. La princesa estaba dispuesta a acompañarlo.

La población empezaba a tomar parte en estas disidencias, pues por las calles se habian esparcido proclamas con ataques al ministerio y grandes elogios al conde de Eu. Esto hará mas difícil una reconciliación.

Hemos recibido una ebrosidad, esta pastora que el señor obispo de Jaen dirige al clero de su diócesis y de la abadía de Alcalá la Real sobre la fraternidad entre pobres y ricos.

El español Salvador Sanchez (Erasme) con su cuadrilla ha sido escarapado para trabar en la plaza de toros de Valencia los días 23, 24 y 30 del mes de junio próximo.

Nada hay aun resuelto sobre las cuadrillas que han de trabajar en Madrid la próxima temporada de toros.

Dice el *Boletín de loterías y toros*: «Declaramos en nuestro anterior número que el miércoles 4 del corriente se firmaría la escritura de arriendo de la plaza de toros de Madrid, y se constituiría la fianza correspondiente; pero este acto no se ha llevado aun a efecto, y lo sentimos porque perjudica mucho a la empresa, que no tiene culpa de ello, según nos dicen».

La nueva empresa de la plaza de toros de esta corte cuenta con bichos del

lentísimo señor duque de Veragua, y tiene contratado el 30 de D. Justo Hernandez.

En el gran teatro del Liceo de Barcelona se ha puesto en escena, con el éxito de siempre, la preciosa comedia *Ligüer y yegor*, original del Sr. Palomino Guzmán, y en cuyo principal papel ha conseguido un triunfo el apreciable y estudiado primer actor Sr. Ortiz, que hoy se halla al frente de aquella compañía dramática.

Las representaciones del aplaudido drama de los Sees, Valcarlos y Bodmar, *El fantasma del pasado*, que con tan exitoso diario éxito se ha estrenado en el teatro de Novedades, se han suspendido por indisposición del actor Sr. Izquierdo, inmediatamente que se mejoró continuará, habiendo acordado la empresa que la primera sea a beneficio de los autores, como una prueba del entusiasmo con que se ha recibido el drama.

Ha llegado de Barcelona el Sr. Palomino de Guzmán, director que ha sido cuatro años del ilustrado periódico *El Lloyd*, que dan importantes servicios habiendo prestado al comercio marítimo de España por la especialidad de su vida en Tárrifa, y particularmente al de Barcelona, que siempre ha tenido en el *Lloyd* un defensor entendido y constante de sus intereses y aspiraciones.

Hoy ha sido conducido al cementerio de la sacramento de San Martín el cadáver del honorable maestro de cantos D. Gasparián Mobellán. Sus numerosos amigos y todos los que concurren a estas célebres cuadrillas asistieron a rendir al finado el último tributo de cariño, encontrándose entre la comitiva de mayor parte de los arquitectos y maestros de obras de esta corte. El cadáver iba encerrado en una magnífica caja, obra de gran mérito artístico del constructor D. Justo Hernandez, tan conocido en Madrid por el gusto en esta clase de objetos.

El domingo se verificó la prueba de los puentes de la vía de Almorochon a Belmez. La inauguración se efectuó en un día de otro.

En el mes último fueron capturados en la provincia de Sevilla, por la guardia civil, 204 delinquentes.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Yo no habia querido crear nunca los muertos volaban. Sus dientes chocaban de terror y habia dejado caer en el suelo su vaso de estano. El perro ya no ahullaba, pero movia la cola en señal de alegría. Habla reconocido la voz del que llegaba.

—¿Wills! Wills!—gritó este de nuevo.

—¿me abrirás?

Esta vez se levantó Wills, y superstitioso como buen escocés, murmuró: —Será James que viene del otro mundo expresamente para hacer su testamento en mi favor y fastidiar a sheriff. Voy a abrirle.

Se dirigió a la puerta con paso inseguro y mas pálido sin duda que el muerto a quien iba a abrir. La puerta se abrió, el gineco se echó abajo del caballo y entró como una bocanada de huracán en la cocina del castillo sin cuidarse de que Wills hacía de nuevo la señal de la cruz.

Se desembarazó de su capa que estaba empapada por la lluvia, rechazó al perro que le saltaba a las piernas ahullando de alegría y fué a colocarse bajo la ancha campana de la chimenea, diciendo entre dientes:

—¡Maldito tiempo!

Wills no pensaba en volver a cerrar la puerta. Pálida é inmóvil en medio de la cocina, fijaba en el recién llegado una mirada estúpida y asombrada. Era James, que volvía del otro mundo para visitar su castillo.

—¡Vaya! ¿Qué tienes, pues, para mirarme así, i necel?—gritó el aparecido con voz ruda.—¿No me reconoces ya?

Wills abrió desmesuradamente los ojos como hombre a quien admira que un caballo que viene del otro mundo tenga necesidad de paja y de cuadra, y de que en un muerto tenga miedo de la lluvia. Saló sin embargo de su estupor y salió por la puerta sin pronunciar una sola palabra. El caballo piñaba tristemente en la parte de afuera. James reía; el perro seguía ahullando alegrement.

Wills, cuyas piernas temblaban cada vez mas, cogió el caballo de la brida y lo llevó a la cuadra. Despues volvió y encontró a su amo instalado junto al fuego, en el cual habia echado una gavilla de leña seca.

—Estoy helado hasta los huesos, mi pobre Wills,—le dijo el señor James, encolándose en un plaid que habia descolgado de la pared.—¿No te habia descolgado de la pared?

—Es verdad,—dijo Wills, que por fin se decidió a hablar con voz suave.

es verdad que debe nacer mucho tra allá abajo.

Estas palabras dieron a conocer a James la creencia de Wills.

—En efecto,—dijo riendo,—siempre se muere uno de frío y de hambre.

Y tomó la silla abandonada por Wills, se sentó a la mesa y se partió un enorme pedazo de jamon.

—¡Jesus, Dios mío!—murmuró Wills escandalizado de los pocos cumplimientos que gastaba el difunto,—mi padre me habia dicho siempre que los muertos volaban, pero nunca me dijo que comían.

—¿Ni que bebían?—dijo James, llenando un vaso de cerveza, y añadiendo:—¡A tu salud, hijo mío!

Wills se estremeció por todos sus miembros; el brindis del muerto debia necesariamente acarrearle alguna desgracia. Sin embargo pudo conseguir desatar su lengua.

—Bien, sabia yo,—dijo,—que vuestro honor, que tan bueno habia sido para mí durante su vida, no me dejaría en una situación embarazosa despues de su muerte.

—¡Ah! estás en una situación embarazosa, hijo mío.

—Yo creia que en el otro mundo se sabia todo,—dijo aquel.

—En efecto, pero yo he tenido siempre muy mala memoria. Cuéntame tus penas, mi buen Wills,—añadió James acercando el hico de su perro y echándose un cuarto vaso de cerveza.

—Vuestro honor sabe demasiado bien,—dijo Wills que se familiarizaba poco a poco con aquel mensajero de ultratumba,—que su único heredero en la tierra es ese condenado marqués.

—¡Calla! no pronuncies su nombre delante de mí,—dijo con cólera James.

—Pues bien, yo he pensado,—prosiguió Wills,—que si vuestro honor hubierá tenido tiempo de testar antes de morir, me hubierá de seguro nombrado su heredero.

—Seguramente,—contestó James.

—Desgraciadamente, vuestro honor ha muerto sin tener tiempo de...

—Es cierto, mi buen Wills.

—Así pues, partiendo del principio de que la intencion puede tomarse por el hecho, he anunciado que vuestro honor me habia legado su castillo.

—Has hecho muy bien.

Wills se desahogó lanzando un suspiro.

—Pero,—replicó,—el sheriff ha van-

ales contra los que no se puede defender.

El odio de Dai-Natha se despertó poco a poco; sus ojos brillaron, sus labios palidieron; todo su semblante tomó una horrible expresión.

—¿Dónde podré encontrarle?—dijo.

—Habita un suntuoso hotel en Pica-dilly.

—Bien está. Antes de tres días oireis hablar de mí.

—Pasa por un nabab de tu país y se hace llamar Osmany,—añadió la señorita Ellen.

Cada una de sus palabras se grababa en caracteres de fuego en la memoria de la india.

—Ya estas prevenida,—dijo aquella.

—Buenas noches.

Volvio a ponerse su capa y su velo, que echó sobre su rostro, é iba a salir, cuando los pasos de un hombre resonaron en la calle y se detuvieron en el umbral exterior de la tienda cuya puerta estaba cerrada. La señorita Ellen quedó inmóvil. Dieron dos golpes discretos.

Dai-Natha interrogó a la joven con una mirada. La señorita Ellen titubeó un instante; despues se refugió en la trastienda, separada de la primera pieza por un tabique con cristales, provisto de cerillas en el interior.

—¡Ah!—dijo,—¿no está la India?

Un vago presentimiento advirtió a la señorita Ellen de que aquella intencional visita iba a interesarla de algun modo. Dai-Natha entreabrió la puerta.

—¿Quién es?—preguntó.

—Un hombre que paga generosamente,—dijo el desconocido,—y que me llama Ellen, oculta en la trastienda, se estremeció al oír el sonido de esta voz.

La india abrió su puerta de pan en pan, y la señorita Ellen, que podia verlo todo sin ser vista, examinó al recién venido. Era este un hombre de mediana estatura, de cabellos rojos que empezaban a encanecer, de largo y anguloso semblante como el hocico de una gaviota.

Llevaba en la cabeza un gorro de pieles que le caía sobre los ojos, y el cuello levantado de su capa le cubria la barba.

—A pesar de tanto que te ocultas,—censó Ellen,—te he reconocido.

El hombre lanzó una ojeada de desconfianza a su alrededor.

—¿Estamos solos?—preguntó.

—Sí,—contestó Dai-Natha a quien el leseo de la ganancia hizo olvidar por un momento a Osmany y a Ellen.

LA REINA DE LAS EGIPCIAS.

—¿Qué desea comprar vuestro honor? ¿Quiere vuestro honor rosarios, pipes, perfumado?

—No.

—¿Deseáis que os diga la buena ventura?

—¿Quizás,—dijo el desconocido, a cuyos proyectos parecia convenir esta proposición.

—Entonces,—tenga vuestro honor la bondad de darme su mano,—dijo gravemente la ex-bayadera.

—Tomadla.

Dai-Natha tomó la mano que la tendió, la examinó atentamente y dijo a su nuevo parroquiano:

—Hay en el mundo un hombre a quien odiais.

—¿Hacia la muerte!—dijo el desconocido.

—Habeis atentado a su vida tres veces.

—¿Eso es cierto?—preguntó la india.

—Y siempre habeis errado el golpe.

El desconocido hizo con la cabeza una señal afirmativa.

—Hay, no obstante, un medio de desembarazaros de él.

—¿Ah!—dijo el inepto fingiendo sus ojos en los de Dai-Natha.—¿Cuál?

—El veneno.

—Ya he pensado en ello lo mismo que vos y vengo a que me lo vendáis.

—No lo vendó,—contestó la india.—Han informado mal a vuestro honor.

Esta respuesta inesperada hizo dar un paso atrás al desconocido. La prudente Dai-Natha protestó:

—¡Bien se que me acusar de vender veneno; pero es falso, mi buen señor. Yo digo la buena ventura, eso es todo.

En este momento, se dejó oír un ligero ruido en la trastienda; ruido de que no se apercebó el desconocido, pero que llegó hasta el oído ejercitado de Dai-Natha. La india se dirigió sin afectación hacia una de las vitrieras de su tienda, siguiendo su conversacion con el desconocido.

—Tengo muy hermosos brazaletes de coral, querido señor. ¿No queréis comprarlos? También podréis venderos un narghilé de tubo de cerzo y boquilla de ámbar.

—No, no quiero nada de eso,—murmuró el desconocido con visibles muestras de mal humor.

—Esperad,—protestó Dai-Natha—voy a enseñároslos.

En la mayor parte de las capitales de provincia se han recibido ya las armas para la guardia rural.

El conocido editor D. Vicente Lalama ha accedido a la superioridad con una exposición reclamando contra el abuso que dicho editor dice cometerse por algunos autores dramáticos, dando a sus obras títulos de otras ya aprobadas.

Leemos en un periódico de Málaga: «El 2 del actual al oscurecer, nos dió un que fué sorrendido D. Juan Mendez Solano, vecino de la villa de Ardales, por cinco hombres, tres de ellos vestidos de pantalón largo y los restantes de corto, en el paraje denominado cojito Alto, habiéndoselo llevado cautivo sin que hasta ahora se haya averiguado su paradero. La guardia civil de aquel punto ha salido en persecución de los secuestradores, sin que sepamos el resultado de sus pesquisas.»

La junta directiva encargada de la aplicación y distribución de los 7800 reales veilon reunidos por la de socorros a los obreros de construcciones urbanas que se encuentran sin trabajo, pone en conocimiento de estos que pueden presentar sus solicitudes en el asilo de Nuestra Señora de la Asunción, situado en la calle de Valencia, núm. 2, los días 11, 12 y 13 del corriente, de una a tres de la tarde, acompañadas de certificación de los maestros con quienes hubiesen trabajado en sus respectivos oficios. Pasado este término no se admitirá solicitud alguna, procediéndose a la distribución entre aquellos que, en vista de los informes posteriores, resulten mas necesitados.

Se ha colocado en el salón de descanso del real museo de Pinturas, el techo que pintó D. Vicente Lopez, y que representa en animada alegoría, la cesion hecha a la corona por la villa de Madrid del palacio Casino.

Dice el Avisador Malagueño que en la cárcel de aquella población se han presentado repetidos casos de calenturas tifoides. Con este motivo recuerda aquel diario la conveniencia de que se construya una nueva cárcel que tenga las condiciones necesarias de amplitud y ventilación.

Dice el Diario de noticias de Lisboa, que se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica de España al Sr. D. Antonio Roboredo, secretario general del ministro del reino en aquel país.

Agítase de nuevo en Avilés el pensamiento de establecer una asociación de socorros mutuos, a imitación de las que tan beneficiosos resultados vienen produciendo en Oviedo y Gijón.

El proyecto sobre crédito territorial que dijimos iba a presentarse a las Cortes, será patrocinado, al parecer, entre otros diputados, por los señores marqueses de Sardoal, Gisbert y Fivaller.

En la provincia de Orense se va a establecer una escuela teórica y práctica de agricultura.

Se ha mandado formar espediente para otorgar la cruz de Beneficencia al señor D. Eduar to Marchs, vicecónsul inglés en San Sebastian, y otros vecinos que auxiliaron al bergantín *Novoscu Caboteur*, que naufragó en las aguas de aquel puerto el 7 del actual, salvándose únicamente la tripulación.

Dice la Iberia: «Se nos ocurre una duda, y no sabemos si acertaremos a esplanarla. Todo el mundo conviene en la necesidad de hacer economías: ahora bien: ¿cómo se concilia la satisfacción de esta necesidad con el art. 18 de la ley de empleados? ¿No se aumentará considerablemente el número de los jubilados? Deseamos que se medite este asunto, y que se evite recargar los presupuestos con nuevas pensiones que pudieran ser muy gravosas por su número.»

Al dar cuenta ayer de la subasta de papel de fumar para las fábricas de tabacos, se cometió la equivocación de poner la cantidad de 1'200 escudos cada gruesa, en vez de 1'249 a que quedó rematado el servicio.

Ya dijimos que las fragatas blindadas *Victoria* y *Arapiles* vendrán en breve a la península.

La fragata *Victoria* es un hermoso buque; hoy por hoy el mejor de nuestra marina armada. Su porte es airoso, acabados sus perfiles; de tal manera, que a no ser un inteligente, no puede conocer a la simple vista, si no es por el aparejo, que la *Victoria* es un barco blindado. Tan sencillo es su porte y tan gallarda su presencia. El robe y el pido empleados en su construcción son inmejorables y los ensamblajes de hierro, así en el interior como en el exterior, están admirablemente entendidos y combinados; las planchas de blindaje tienen dos centímetros mas de espesor que las de la *Invencible*. La máquina de la *Victoria* es de mil caballos de fuerza efectiva; se le da una marcha de quince a diez y seis nudos; montará treinta cañones de á ochenta. Sus buenas condiciones marinerías le permiten virar en redondo y por avante, sin mas auxilio que el del aparejo; tiene cuarenta y cinco hornillos y lleva en su carbonera combustibles que no podrá consumir en un viaje por largo que sea, a menos que el viento que sepa sea constantemente de proa, lo que pocas veces acontece; lleva dos aparatos: uno de ventilación y otro para convertir en potencia el agua del mar. En el centro de la cubierta, algo hacia la popa, hay una torre desde la cual puede el comandante comunicar sus órdenes por medio de telégrafo.

La *Arapiles*, aunque de menos dimensiones, es tambien un buen barco. Ambos vendrán al Ferrol a recibir la artillería y pertrechos.

Los parecen dignos de consignarse las siguientes frases con que termina el *Pabellón Nacional* de hoy sus reflexiones sobre el último debate del Senado: «Es fácil recordar a nuestros lectores que allá por el año 50 ocupaba el poder en el ministerio de Hacienda y en un gabinete presidido tambien por el duque de Valencia, el Sr. D. Juan Bravo Murillo, ocupó de aquel ministerio, colocándose en una actitud igual a la que adopta hoy el Sr. Brzanallana; y todos saben cuál fué el resultado de aquella conducta, que al cabo de poco tiempo colocó al ilustre estadista a frente de la política española.

Por hoy no basta evocar este recuerdo, y para no incurrir en comparaciones, que siempre son odiosas, nos limitaremos a indicar que la época es distinta y los hombres son tambien diferentes.»

Ayer fué recibida por SS. MM. en audiencia particular la señora doña Antonia Cussac, de quien varias veces nos hemos ocupado con elogio, teniendo la satisfacción de oír de los reales labios palabras en extremo cariñosas, y la autorización para visitar a los reyes siempre que lo desee.

Parece que vuelve a agitarse el proyecto de la traslación de los cementerios de Madrid, como medida de policía higiénica que no debe echarse en olvido.

Ha salido para Andalucía el Sr. D. Fernando Calderon Collantes, ministro que ha sido de Gracia y Justicia.

La empresa que ha tomado a su cargo las obras de conducción de aguas a La Guardia, de cuya inauguración hablamos ayer, lleva la razon social de Pothier Aine Sublet y compañías.

En el célebre monasterio de Piedra, en Aragon, propiedad del reputado literato D. Federico Muntadas, se ha fundado un verdadero establecimiento de piscicultura, que ha empezado ya a dar grandes resultados, y los promete mucho mayores para el porvenir.

El domingo predicó en el real monasterio del Escorial, con motivo de la festividad de Santo Tomás, el profesor de teología de aquel seminario, presbítero D. Joaquin Dominguez, que recibió numerosos plácemes de todos cuantos escucharon su elocuente palabra. La funcion religiosa fué en extremo brillante, asis-

tiendo a ella todos los profesores y alumnos del referido seminario y colegio.

Se están ejecutando en el edificio que ocupaba la Imprenta Nacional las obras necesarias para establecer en él la administración de correos, habiéndose abierto en la fachada que corresponde a la plazuela de la Paz una gran puerta para entrada de los carruajes.

Un rasgo de honradez digno de aplauso refiere la *Esperanza* en las siguientes líneas:

«Una señora, dice, a quien conocemos, perdió hace pocos dias el reloj de oro que llevaba colgado de una cadena; y aunque pusó en el *Diario* el correspondiente aviso, no creyó llegar a recobrarlo; pero el mismo día de haber aparecido el anuncio se presentó en su casa un soldado del regimiento del Príncipe, que parece haberlo encontrado, y lo entregó a su dueña, resistiéndose a recibir una cantidad que esta le ofrecía, y que le costó mucho haberle aceptar un recompensa de su honradez y fino comportamiento.»

De la Memoria leída en la junta general del Banco de España celebrada el domingo, resulta que durante el año de 1867 se hicieron las siguientes operaciones:

«Los efectos que ha tomado aquel establecimiento de crédito al Tesoro en 1867 han sido los siguientes: letras sobre el reino y el extranjero reales vellon 266.305.382. Pagadas a cargo de la central 30.104.000. Total 296.609.382, y habiendo importado los efectos de la misma clase que se tomaron en 1866, reales vellon 563.396.317, resulta una disminución de 266.786.935.

Los billetes hipotecarios de la primera serie, pertenecientes al Banco, que quedaron en estantes despues de amortizados del sorteo del segundo semestre de 1863, importaban 317.986.000 rs. vn., de los cuales tuvo la suerte de amortizar en el primer semestre del año actual por valor de 34.246.000 y en el segundo por 36.970.000.

Las operaciones con la plaza, por descuentos y prestamos, han importado 443.289.218, y habiendo ascendido en 1866, por ambos conceptos, a 495.36.314, resulta una disminución de 52.077.096.

La circulación de billetes en el transcurso del año 1867 ha oscilado entre un maximum de 2'4 523.310 rs. y un minimum de 180.143.900. Según los estados publicados correspondientes a los meses de enero y de febrero, de los cuales hemos dado oportuna cuenta a nuestros lectores, la suma de billetes circulantes se ha elevado a unos 240 millones.

La cantidad que por todos conceptos ha salido del Banco en metálico durante el año de 1867 se eleva a 539.456.223 reales; consignaremos por último, que los beneficios realizados han permitido repartir dos dividendos que representan un interés de 12 por 100 sobre el valor

nominal de las acciones; pero colándose estas a un tipo muy superior a la mente a lo que produce el papel del Estado.»

Hace dos noches ocurrió un accidente en el teatro Real, que pudo costar caro al Sr. Tamberlik.

Al final del cuarto acto de *La Muña*, y retirarse de la escena, se cayó el público que lo había tirado. Esto dió que goza el eminente artista, haciéndole salir a la escena, donde apareció, recibiendo los mas entusiastas aplausos de la multitud de los asistentes al teatro, apareciendo sin que le hubiera ocurrido ningun accidente.

Algunas personas de las mas caracterizadas en el partido progresista de Canarias se ocupan de la fundación de un periódico, órgano de los principios que forman el credo político de aquel partido, en toda su latitud, sin olvidar por ello los intereses materiales de la localidad en particular y del archipiélago canario en general.

Los vecinos del aristocrático barrio de Salamanca y de Recoletos varían con gusto, según se nos ha manifestado, que en estos se estableciese una escuela de niños, así como la hay de niñas, y por cierto no poco concurrida. Hemos en esta indicación a ruego de diferentes personas que tienen confianza en que será aceptada, como lo han sido otras varias que en beneficio de aquella parte de la población hemos hecho antes de ahora.

Una de las casas editoriales de París acaba de dar a luz dos nuevos libros del joven y conocido escritor Abdon de Paz, autor de *La Biblia de las mujeres*. Uno es una ley en la árabe con el título de *La Estrella de Merhan*, y otro una novela de costumbres con el título de *Una mujer del mundo*.

Nuestro particular amigo el distinguido letrado Sr. D. Joaquin Ruiz Cañabate, que ha cesado a su instancia en el cargo de magistrado de la Audiencia de Albacete, continúa desempeñando su profesion de abogado en esta corte.

El sábado obsequió el general Yanez sus amigos con un baile en celebradion del día del santo de su señora. Llenos completamente de gente los salones de la casa del general, se bailó la mazurka, que por lo visto adquiere arraigo en los salones de nuestra buena sociedad. Dando tregua al baile cantaron las señoritas de Güel y de Santa Cruz de Aguirre. Poco despues de la una se abrió el buffet, y mas de las tres eran cuando se retiró la concurrencia.

Y pasó a la trastienda, donde Ellen la lijo al oído lo siguiente:

—Ese hombre va a encargarse de tu venganza: dále el veneno que te pide y métele en la caja que le contenga este papel.

Y la alargó una hoja de su cartera en la que había escrito estas palabras: «El nabab Osman y primero si queréis conseguir vuestro objeto.»

—No le des hoy mas que la dosis necesaria para matar a una sola persona, añadió despues de reflexionar a gunos momentos. —¿Has comprendido bien?

Dai-Natha volvió con un cofrecillo que colocó delante del nocturno parroquiano.

—Mirad, —dijo, —aquí tengo un rosario de nuez de strichnos que os convendría para vuestro objeto.

El desconocido se estremeció:

—¿Qué queréis decir con eso?

—El fruto del strichnos es un veneno mortal.

Los ojos del desconocido se animaron. Dai-Natha abrió el cofrecillo y sacó de él un collar formado por gruesos granos negros que exhalaban un extraño perfume.

—Se lo puede llevar al cuello, —dijo, —jugar con él; pero es necesario guardarse de disolver un grano en espíritu de vino, y beberlo despues, mi buen señor.

—¡Ah!

—El que lo hiciera, morirá cinco minutos despues.

—Pero, —continuó Dai-Natha, —esto suelta muy caro, mi buen señor.

—¿Cuánto? —preguntó el desconocido sacando su bolsillo.

—Veinte y cinco guineas el grano.

—Caro es, en efecto, —dijo aquel.

—No lo es, cuando produce. ¿No es preciso sembrar para recoger?

—Verdad es.

—Mirad: hay un guapo señor que no poscia dos cuartos hace un mes. Le vendí a crédito, porque tenía aire de hombre honrado. Se ha hecho rico en quince días.

—¿Y os ha pagado? —preguntó el desconocido sonriendo.

—¡Oh! al día siguiente. Es un hombre de bien.

El desconocido sacó veinte y cinco guineas de su bolsillo y las contó sobre el mostrador de Dai-Natha.

—Yo adoro un grano, —dijo.

La india desató el hilo de seda del rosario, hizo deslizar un grano hasta su mano, y le metió con el billete de la señorita Ellen en un lindo saquito perfumado.

El desconocido metió en su bolsillo el saquito, se encasquetó su gorro hasta los ojos y salió diciendo: —¡Hasta la vista!

Dai-Natha había prudentemente vuelto a cerrar el cofrecillo.

—Escucha bien lo que voy a decirte, —dijo la señorita Ellen poniendo la mano sobre el hombro de la india, —si no quieres ser quemada viva como hechicera y envenenadora delante de la puerta de Newgate, no vuelvas a vender un solo de los granos de ese collar.

—Ni al hombre de las guineas tampoco? —preguntó Dai-Natha.

—Menos que a nadie!

—Pero si insiste, si me amenaza con denunciarme?

La gitana miró fijamente a la bayadera:

—Yo te había prometido entregarte al ladrón del dios Siwah: he cumplido mi promesa; el hombre que sale de aquí matará a Juan de Francia antes de ocho días.

Dai-Natha lanzó un grito salvaje, agitando sus manos como una furia.

—¿Estáis bien segura, al menos? —dijo estrechando el brazo de la joven.

—Sí, porque ese hombre es un infame, y antes de herir a su enemigo, querrá desarmarle. Ormany es el arma que debe romperle.

—¡Oh! si hace eso, ¡yo seré su esclava, su perro!

—¡Pobre local! —dijo la señorita Ellen, sonriéndose con lástima, —¿olvidas que solo es un instrumento de mi voluntad?

—Entonces, mandad, yo obedeceré.

—Muerto Osman y el hombre que has visto esta noche volverá a llamar a tu puerta; te negarás a venderle veneno, por considerable que sea la suma que te ofrezca. Despues de enseñarle las maravillas que encierra tu tienda, le dejarás penetrar contigo en tu laboratorio.

—Pero para qué? —preguntó la india.

—Para que, —contestó la gitana recalcando sus palabras, —si la casualidad hiciera que llegase a respirar una de esas esencias que paralizan para siempre la imaginación, ó a pincharse con una aguja templada en los venenos de efecto tan pronto como el rayo de que me has hablado algunas veces, la india Dai-Natha ganaría en diez segundos mas oro del que podría reunir en diez años.

—Ayudaré a la casualidad! —dijo la india con voz sorda.

VII.

—¡Callarás, Bull! —gritó el picador Will's alargando un vigoroso puntapié a un viejo terrier-boule que gruñía bajo la mesa.

Wills estaba sentado en la cocina del castillo de Ashurthon el viejo una noche en que la lluvia caía como un torrente. El viento desordenado hacia golpearse las hojas de las ventanas, chirriar las veletas y temblar la llama del candelero, que el picador había colocado sobre la mesa de la cocina, entre un trozo de jamon y un jarro de cerveza. Wills cenaba gruñendo, y zurraba de cuando en cuando al perro, siempre que éste encontraba mal que su amo le olvidara.

Wills era el verdadero señor de Ashurthon el viejo desde que se supo la muerte de James. La propiedad era de demasiada poca importancia para que nadie pensara en disputársela, y a pesar del afecto que el viejo picador profesaba a su amo, se había consolado fácilmente al heredar sus bienes. Precisamente dos días antes hacia las siguientes reflexiones, bastante filosóficas, y se decía:

—Para un hombre que se llama Ashurthon, un castillo como este es en verdad una porquería, y bien conviene que mi difunto amo no podía estar muy contento. Pero en cuanto a mí, que soy un pobre diablo, un picador, me hallo perfectamente satisfecho, y en adelante voy a vivir como un digno laird.

Wills había tenido al principio secreta la muerte de James; despues la había anunciado, declarando que su amo le había nombrado su heredero.

Por espacio de un mes, los tres arrendadores del castillo y los dos criados que había dejado James, parecieron creer en su palabra; pero los que hacen fortuna de pronto son duros para sus inferiores, y habiéndose mostrado Wills demasiado exigente en su nuevo papel de propietario y señor, la criada y el criado que componian la servidumbre del castillo, pidieron su salario y se marcharon.

Wills se hubiera consolado perfectamente de esta desercion como ya se había consolado de la muerte de su amo; pero la partida de aquella gente produjo sordos rumores en el país, y el sheriff del condado se presentó una mañana, la misma del día en que encontramos a Wills ocupado de tan mal humor y pegando a su perro. El sheriff le había dicho:

—¡Vuestro amo ha muerto! Si, como lo pretendéis, os ha nombrado su heredero, presentad en el término de ochodías el testamento que ha hecho en vuestro favor; si no, los bienes de James Ashurthon serán secuestrados.

Esta amenaza del sheriff había turbado de tal manera la alegría de Wills, que se había perdido el apetito y se olvidaba de beber. Bull seguía gruñendo.

—Vaya, ¿callarás? —gritó Wills levantándose colérico y cogiendo un látigo que estaba colgado en la campana de la chimenea.

El perro enseñó sus agudos dientes y fué a echarse junto a la puerta, siempre gruñendo.

—¡Maldita bestia! —murmuró Wills, —que salta al cuello de los pasajeros, y que no se la metido esta mañana en el sheriff. ¿Dónde diablos ha ido a anidarse el respeto de la justicia?

Wills se sentó de nuevo a la mesa, hablando en voz alta y maldeciendo al sheriff y a las leyes inglesas que conspiraban unidos para despojar a un pobre diablo. De pronto Bull alzó las orejas, aspiró el aire con todos sus pulmones é hizo oír un prolongado aullido.

Con la finura de oído peculiar a su raza, Bull había distinguido entre el ruido del desencadenado buracan que azotaba al viejo castillo, el paso de un caballo que subía la ruda pendiente que llevaba a Ashurthon el viejo. Wills volvió la cabeza, y vio a su perro con las orejas tiesas, y apoyado junto a la puerta. A esta señal, el picador comprendió que algun caminante retardado venía sin duda a pedir hospitalidad. Y lo mismo que el perro, prestó atencion. El paso del caballo se hacia mas distinto cada vez.

—Vaya al diablo el viagero! —murmuró Wills, —¡yo no alojo a nadie! la posada esta mas abajo, en el pueblo!

Y se echó un vaso lleno de cerveza, que vació de un trago. El perro se había puesto a aullar. En este momento, el paso del caballo se detuvo a la puerta.

—¡Eh! ¡Wills! —gritó una voz.

El perro se calló repentinamente, y Wills se puso pálido y se tambaleó en su silla como un hombre ebrio.

—¡Wills! ¡borracho maldito! —repitió la voz, —¿me dejarás mucho tiempo hablando a la puerta con el tiempo que Wills no se movió, pero hizo la señal de la cruz y murmuró:

El bello sexo estaba perfectamente representado por la marquesa de Santa Cruz de Aguirre é hijas, condesa de Torredorta é hijas, marquesa de la Granja, señoras y señoritas de Izquierdo, Hervás, Ortiga, Sotomayor, Pizana, Gomez Sille, Ayús, Salazar, Hizer, Navarro, Janero, Güel, Tamarit, Urrea, Pallote, Carmar, Velasco, Valero y Soto, Barnuevo, Moreno y otras muchas.

Háblase de que va á construirse un palacio con destino á una de las principales sociedades de crédito de esta corte, en el terreno que ocupó el circo de Price.

Ha sido nombrado comandante del prebendado de Bórgos D. Miguel de Borja, que era del de Farragona, y del de Valladolid D. José Fernandez Campa, cesante del destino análogo.

Se ha creado en Ciudad-Real una alcaidía o regimiento, encarrando su destino al gobernador de la provincia.

También se han creado: en Torquemada, provincia de Palencia, en la dotación de 1000 escudos, nombrando para tal destino á D. Antonio Guía Milla; y en la de Coronil, Montellano y Moron, de la provincia de Sevilla, con 1000 escudos nombrando respectivamente alcalde-corregidor de dichas localidades á D. Julian Paredes, oficial del gobierno de Castellón; D. Enrique Céspedes, del de Lérida, y D. Miguel Montón.

Ha sido nombrado oficial de la dirección general de Infantería, D. Luis Navarro y Manilly, gobernador político-militar que ha sido de la provincia de Samarang en Filipinas.

El discurso pronunciado por el señor Pérez Arcas al ingresar el domingo último en la academia de Ciencias exactas, físicas y naturales, llena un vacío en la bibliografía española y bajo este punto de vista no tiene como la generalidad de estas obras una importancia del momento, sino un verdadero interés permanente. El Sr. Arcas no solo menciona los naturalistas españoles que han escrito de zoología sino que aguilata su mérito respectivo. Hasta ahora solamente en el prólogo á la traducción que hizo D. José Clavijo á las obras del conde de Buffon habia una noticia especial de autores españoles sobre zoología.

Las aguas que abastecen á la villa de La Guardia tienen su origen en el valle y arroyo de los manantiales situados á 6 kilómetros de la población en la dirección Norte. Estos se hacen concurrir á un recipiente filtro por medio de dos drenajes.

Desde el filtro son conducidas las aguas por medio de una tubería de hierro fundido de 15 centímetros de diámetro y del nuevo sistema Lavril; el depósito está en las afueras de la población y á los 6 kilómetros del origen: desde el depósito se abastece la fuente, abrevadero, lavaderos y baño de caballerías.

Las obras construidas en el trayecto son dos minas de 75 y 110 metros de longitud respectivamente, un puente para el paso del arroyo Cedron que se encuentra á los 3 kilómetros 800 metros, 11 registros ventosas, 4 clavos de desagüe ó aliviadores de carga y dos llaves de paso colocadas á los 2 y 4 kilómetros y que sirven para aislar la corriente.

Lo notable de esta obra consiste en que toda ella forma un solo sifon de 6 kilómetros de longitud, sufriendo una carga ó presión de 8 atmosferas. La pendiente total es de 10 metros. El proyecto se formó por el director de las obras, D. Cipriano Tejero, auxiliado de D. Julian Guerrero, en abril de 1886 y fué aprobado en 10 de marzo por decreto del 28 de febrero de 1887.

Las obras se han ejecutado en ocho meses, pues se dieron principio el 1.º de julio de 1887 y han sido terminadas en primeros del corriente mes.

La cantidad de agua que se conduce por cada veinticuatro horas es de 622080 litros de estos están destinados al servicio de la población 96000 y al riego de los campos 526080.

En la inscripción fijada en el depósito, se ha fijado el nombre del alcalde señor Tamarón, en cuyo tiempo se inició el trabajo del gobernador de la provincia Sr. Frances, el de la empresa constructora, el del diputado provincial y alcalde actual.

Ya se ha publicado el primer tomo del interesante *Diccionario biográfico-bibliográfico de escritores de músicos españoles*, que acaba de terminar el conocido maestro compositor D. Baltasar Saldoni. Entre las muchas biografías que se publican en este notable libro, llaman la atención la del insigne M. rales, la del sábio Salinas, la del presbítero Dorda, la del maestro Ferrer, la del P. Vidal. Otras muchas curiosidades contiene la obra del Sr. Saldoni, que creemos ha de llamar con justicia la atención del público, y especialmente de los profesores de música, por los muchos datos que en ella se encuentran.

TERCERA EDICION.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Galand:

Paris, 9 por la tarde. El consejo de Estado ha reconocido los derechos de las obligaciones del empréstito mejicano y ha fijado una renta anual de tres millones de francos para el pago de intereses y amortización de las obligaciones.

Viena, 9. Se ha firmado el tratado de comercio entre Austria y el Zolverein.

Berlin, 9. El rey de Prusia ha sido elegido como arbitro en la cuestion del Alabama.

Paris, 10. El cuerpo Legislativo ha concluido la discusion de la ley de imprenta y aprobado la ley fijando en 100000 hombres el cupo de quintas del presente año.

El gobierno ha remitido á la Cámara la ley de presupuestos.

Paris 9. La cotización de la Bolsa de hoy ha sido la siguiente: 3 por 100 interior español, 38. 3 por 100 exterior español 32 3/8. Fondos franceses: 3 por 100, 69'40. 4 1/2 id., 93'75. Fondos ingleses: 3 por 100 consolidado 93 1/8. Fondos italianos: 5 por 100, 45'70.

Hoy recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris 9. Esta tarde han sido presentados al Cuerpo legislativo los presupuestos generales del Estado y el proyecto de empréstito de 440 millones de francos.

En el presupuesto ordinario figura como ingresos la cifra de 1699 millones, y como gastos la de 1627. En el extraordinario los ingresos se presupuestan en 93 millones y los gastos en 184.

En los presupuestos se consigna una renta anual de tres millones para atender al pago de las obligaciones mejicanas.

Nueva-York 28 de febrero. Asegurase que las cámaras no tratarán de impedir al presidente el ejercicio de sus funciones durante las actuaciones del proceso que se sigue contra él.

La legislatura de California ha aprobado la conducta de Johnson mientras que la de Pensilvania la ha desaprobado.

Berlin 9. El príncipe Napoleon saldrá de aquí el viernes próximo. Ha sido firmado el tratado entre el Zolverein y el Austria.

Paris, 9. La cotización de la Bolsa de hoy ha sido la siguiente: 3 por 100 interior español, 32 3/8. 3 por 100 español exterior, 38. 3 por 100 francés, 69'40. 4 1/2 idem 98'75.

Londres 9. Consolidado inglés, 93 1/4. 3 por 100 portugués, 39 1/4.

Esta noche celebrará el Sr. Galofre una conferencia con la sociedad económica matritense acerca de un proyecto agrícola.

Esta noche terminará probablemente sus trabajos el jurado de clasificación de mérito para los premios á la virtud.

Varios comerciantes é industriales de Palma de Mallorca han acudido á las Cortes con una esposicion que ha circulado impresa, solicitando que no se supriman los tribunales de comercio.

Ya habrán salido de uno de los puertos de Bélgica, segun nuestras noticias particulares, algunas piezas de artillería de las destinadas á España.

Ha llegado á Madrid el gobernador que era de Salamanca y ha sido trasladado á Cáceres. La despedida que le han hecho los salamaguinos debe haberle sido muy lisonjera y demuestra el grande afecto que se habia adquirido entre sus administrados.

De las cuatro memorias sobre la vida de Céspedes, presentadas á la academia de San Fernando optando al premio anual, segun dictan en del ponente que há de examinar dicha corporacion aun, solo una ha sido considerada merecedora del premio y ninguna del ocesit.

La comision general de presupuestos, segun indicamos ayer, se reúne mañana á las ocho y media de la noche para ocuparse de la memoria que debe redactar sobre la totalidad de los presupuestos.

El sábado de la presente semana volverán á continuar en el teatro de los Volefos Madrileños las representaciones de la aplaudida zarzuela de magia titulada *La isla de los portentos*, que se ejecutará á beneficio del pintor de sus magníficas decoraciones D. Luis Muriel. SS. MM. y A. asistirán segun se nos dice.

D. Juan Ruiz, capitán de la única compañía de carabineros de esta corte, nos ha dirigido una comunicacion oficial manifestando no ser cierto que ningun individuo de su compañía terciara en la cuestion de que hemos dado cuenta con un dependiente de consumos en la venta de la Alegria.

La sesion del CONGRESO de HOY empezó á las dos y media bajo la presidencia del señor conde de San Luis. Leida el acta de la anterior fué aprobada.

El Sr. ISASI pidió una nota de los productos de las aduanas durante los últimos cinco años, y especialmente la de Madrid desde su creacion, datos que en la legislatura anterior pidió el Sr. Catalá.

El Sr. GUERRA pidió que constase su voto conforme con el de la mayoría en la votacion de ayer sobre el proyecto de ley

concediendo una subvencion al canal de Tamarit de Litera.

El Sr. SANCHEZ DE MOLINA pidió que el gobierno trajera al Congreso una nota de lo que se ha pagado al Tesoro por franquicia de libros y timbre de periódicos durante los últimos cinco años, procurando que relativamente al timbre de periódicos sea la nota detallada.

El Sr. PRESIDENTE dijo al Sr. Sanchez de Molina que hiciera su peticion por escrito.

El Sr. NOUGUES apoyó su proposicion de ley para que se aplicasen á los tahoneros que defraudan en mas de cien reales al público en el peso del pan, determinados artículos del Código penal.

Se quejó el Sr. Nougués de las faltas del peso del pan y dijo que no era bastante el correctivo que á estas faltas se ponía hasta ahora, y pidió que se aplicase á estos fraudes la penalidad del Código.

El señor ministro de GRACIA Y JUSTICIA contestó al Sr. Nougués diciendo que las faltas á que aludía el Sr. Nougués se han castigado siempre en España gubernativamente y que los artículos del Código que citaba el Sr. Nougués no pueden ser aplicados á estos casos, porque se refieren á otros de mayor importancia y delincuencia.

Los Sres. Nougués y ministro de Gracia y Justicia rectificaron.

El Sr. MORCILLO habló para una alusion personal, y dijo que los compradores de pan pueden pedir al comprador que se pese, y por tanto la proposicion de ley del Sr. Nougués era inútil.

El Sr. NOUGUES rectificó.

La proposicion del Sr. Nougués fué desechada.

El Sr. CADORNIGA escitó al señor ministro de Gracia y Justicia para que hiciera se activasen las actuaciones para que se levantasen las retenciones hechas á los periódicos en sus depósitos por causas que ya han sido ejecutoriadas y cuando debian haberse ya levantado.

El señor ministro de GRACIA Y JUSTICIA dijo que el Sr. Cadorniga tenia razon en su pretension, y que él habia hecho y procuraria hacer cuanto estuviese de su parte para que se evite este mal, advirtiendo que los magistrados y los jueces habian cumplido completamente con su deber.

El Sr. CADORNIGA apoyó su proposicion de ley para que se declarase exentas del pago de derechos hipotecarios por determinado tiempo las traslaciones de dominio en las colonias agrícolas.

El Sr. Cadorniga manifestó lo urgente que era resolver algunas graves cuestiones, como la de empleados, la de clases pasivas y cuanto contribuya á alejar de los españoles á vivir de lo que se llama la vida oficial, y de fomentar las fuentes de riqueza, la afición al trabajo, los medios de que este sea productivo, haciendo lo necesario para que el capital acuda á las empresas verdaderamente productivas y aumente la riqueza de la nacion, aumentando la de los particulares.

Concretándose al asunto de su proposicion, dijo que tenia por objeto armonizar disposiciones legales existentes, favoreciendo el desarrollo de las colonias agrícolas llamadas á desempeñar tan importante papel en el fomento de la nacion.

El señor ministro de FOMENTO contestó al Sr. Cadorniga diciendo que por no ser el momento oportuno no seguia á este señor diputado en las diferentes graves cuestiones que habia tratado.

El señor ministro rogó al Congreso que tomara en consideracion la proposicion del Sr. Cadorniga, sobre la cual en su dia espondrán lo que crean necesario el ministro de Hacienda y él.

El Sr. Cadorniga y el señor ministro de Fomento rectificaron.

El Congreso la tomó en consideracion. Se aprobó un dictamen de la comision de incompatibilidades y se levantó la sesion.

Eran las cinco y cuarto.

Varios cosecheros y dueños de salinas particulares de la bahía de Cádiz han dirigido una esposicion al señor ministro de Fomento, proponiéndole una modificación en materia de estanco de dicho artículo. En este proyecto indican que subsista el estanco para la sal destinada al consumo doméstico, y abolirla para las pesquerías, agricultura y demás salazones, establecimientos á efectos reglados convenientes que los mismos esponentes indicarán.

La administracion de Hacienda pública previene á los contribuyentes que no hayan hecho efectivas sus cuotas hasta el 12 del corriente, que desde dicho dia se exigirán ineludiblemente los recargos que pre tienen las leyes vigentes.

Ayer debió verificarse en Alicante el aniversario por las víctimas que sucumbieron el dia 8 de marzo de 1814.

El señor conde de San Luis ha propuesto la economia de 150000 rs. que figuraban en el presupuesto del Congreso para gastos de representacion.

El Sr. Cámara, director de impuestos indirectos, ha visitado todas las dependencias del ramo de consumos de Madrid, dictando diferentes disposiciones.

Los adelantos de los alumnos de la academia Nueva Infantil se manifiestan visiblemente en la deliciosa ejecucion de *La Caridad*. Anteayer tarde se verificó una de las representaciones de dicha obra, y en ella los infantiles actores dieron á conocer el estudio de los detalles, la natural facilidad en la interpretacion de los caracteres, y la intencion dramática en el decir. El público aplaudió con

justicia, tanto en la comedia del Sr. Llorit, como en *Un recluta infantil* y en *El pastor de Buitrago*.

Varios oficiales de marina obsequiaron anteayer con un banquete al señor D. Francisco Javier Salas, que acaba de ingresar en la academia de la Historia. La comida fué de sesenta cubiertos, y se verificó en el restaurant del café Europeo, cuyo servicio es inmejorable.

Ayer tarde ocurrió una desgracia en el parador de Santa Casilda, situado en las afueras de la puerta de Toledo. Hallábase en dicho punto disponiéndose para comer en compañía de su familia, un vendedor ambulante, llamado Alonso Alvarez, cuando en la habitacion donde estaban entró un desconocido embozado en una capa, y sin decir una palabra se acercó al vendedor, alzó el brazo armado de una enorme navaja y asestó á aquel un golpe en el pecho sin que nadie pudiera evitarlo, ocasionándole una profunda herida y á la familia la tribulacion consiguiente. El embozado huyó sin ser conocido y el infeliz Alonso fué trasladado casi sin vida y sin poder articular palabra al hospital General, donde se cree que haya fallecido. El juzgado de guardia dió principio inmediatamente á instruir las oportunas diligencias sin que hasta ahora, que nosotros separamos, se haya podido descubrir quién fuera el desconocido, autor de tan horrible atentado.

El ayuntamiento de Madrid ha acordado en una de sus últimas reuniones, que una de las nuevas calles que van á abrirse en la zona de ensanche, se titule del *Marqués de Villamagna*, para perpetuar la memoria del actual alcalde-corregidor de esta capital y en prueba de aprecio y consideracion por el celo que dicho señor marqués está desplegando en beneficio de las clases necesitadas, proporcionando trabajo á los unos é influyendo para que todos adquieran con una notable economia el mas indispensable de los artículos de primera necesidad.

El Sr. D. Elío LL. ha entregado al Sr. D. Luciano Marin, secretario del gobierno de esta provincia, una suma de 80000 rs., para que el señor gobernador los distribuya entre los establecimientos de beneficencia y conventos de religiosas en esta corte mas necesitadas. El señor gobernador ha dispuesto que se repartan 34000 entre la Inclusa y hospital de San Juan de Dios, y los 16000 restantes entre los conventos de monjas que designe el prelado de esta diócesis.

Mañana miércoles se dará en el teatro Real el segundo concierto de contrabajo por el célebre Sr. Bottesini; las piezas que va á tocar son una fantasia de la ópera *Lucia di Lammermoor* y una tarantela de su composicion. Creemos que el público acudirá á aplaudir al notable artista único en su género.

Ayer se rieron dos hombres en el callejon de Peligros, por cuestion de mujeres, resultando heridos ambos, contenedientes, uno de ellos de consideracion. Cerca de la plazuela de Lavapiés rieron otros dos hombres, resultando un herido. Tanto este como los que rieron en el callejon de Peligros, fueron auxiliados en la casa de socorro de la plazuela de Matute. La autoridad intervino en este asunto.

Ayer á las seis de la tarde, ocurrió un ligero incendio en la calle de la Reina, núm. 6; á las siete y media se declaró otro en la fábrica del papel Sellado y esta tarde á las tres, por último, ha ocurrido otro en un depósito de paja de la calle de Pizarro, núm. 19. Ninguno de estos siniestros ha tenido apenas importancia, pues todos terminaron al poco rato de declararse, sin que ocurriera mas accidente que en el de la fábrica de papel Sellado, donde se quemaron algunos papeles de interés.

El señor conde de San Luis no ha admitido los cargos para que habia sido elegido por los accionistas del ferrocarril de Sevilla á Jerez y Cádiz, fundando su renuncia en que el ostado todavia delicado de su salud apenas le permite atender á las graves ocupaciones del alto puesto político que ejerce.

Agítase la idea de construir una seccion de ferrocarril desde las minas de Liñares á la estacion mas próxima de la línea de Andalucía.

Ayer se reunieron varios artistas para tomar algun acuerdo sobre las gestiones que deberán practicar para que se celebre la esposicion de bellas artes que corresponde verificar este año.

Ha sido aprobado por la academia de San Fernando el proyecto y planos que para merca los públicos ha trazado don Mariano Calvo, ofreciéndose la seccion de arquitectura de dicha corporacion á hacer las rectificaciones ó prestar el auxilio que en su dia fuere útil.

De mañana á pasado saldrá para Madrid el gobernador de Cáceres Sr. Navarro, que ha sido trasladado á Salamanca.

Hoy han entrado por las puertas de Madrid, 3430 arrobas de trigo, 1302 de harina y 9172 de carbon; 118 vacas, 293 carneros y 220 cerdos.

Los trigos se han cotizado hoy á 87 reales; precio medio, y la cebada á 42, habiéndose hecho operaciones por 1418 y 748 fanegas respectivamente.

Ha llegado á Madrid de paso para Jaen, á cuya provincia va de capitán y comandante accidental de la guardia rural, el

Segun datos estadísticos autorizados se calcula que España consume semanalmente 1.000000 fanegas próximamente de trigo.

Mañana á las dos de la tarde habrá sesion en el Senado.

Ha sido nombrado secretario de la junta provincial de Valladolid, D. Gerónimo Escribano, oficial del gobierno de Madrid.

El señor marqués de Villamagna va á dirigir una escitacion á las personas acomodadas de Madrid, escitacion que aparecerá mañana probablemente en el *Diario de Avisos*, encareciéndoles que no priven á las clases menesterosas del pan que por acuerdo del ayuntamiento se vende á 14 cuartos; pues el pobre, es el único que tiene derecho á adquirirlo y se sabe que muchas personas bien acomodadas obligan á sus criados á comer del pan destinado á las clases necesitadas. De esperar es, que las personas á quienes se alude se presten espontáneamente á deferir á la escitacion del señor corregidor.

No ha de hacerse esperar mucho alguna disposicion legislativa sobre aprovechamiento y mejora de los montes mas importantes del Estado, facilitando la construccion de caminos forestales y todos aquellos medios mas conducentes al fomento y produccion de una fuente tan considerable de la riqueza pública.

Uno de los proyectos de ley que sera presentado á las cortes antes de mucho tiempo, y que no dudamos en calificar de importante, ocupa en estos momentos la atencion del señor ministro de la Gobernacion. Refiérese á la organizacion de la escena española y el señor ministro, entre otras bases que tiene proyectadas, se propone que para no perjudicar al Tesoro con un auxilio que, sin embargo, es necesario, todos los espectáculos públicos de cualquier género que sean contribuyan con una pequeña cantidad para formar una suma que sirva de subvencion á un teatro nacional.

La sociedad de escritores, profesores y amantes de las ciencias, las letras y las artes, habiendo aprobado sus estatutos en la junta general del 8 del corriente, ha acordado:

- 1.º Proceder á la eleccion para los cargos sociales el domingo 13 del corriente, en el Ateneo de Madrid.
2.º Que la votacion, que ha de ser por escrito, comience á las dos de la tarde y finalice á las cuatro de la misma, admitiéndose los votos de todos los socios que á esa hora se encuentren en el local de la eleccion.
3.º Que la comision de estatutos desempeñe las funciones de la presidencia y escrutinio que ha de hacerse acto continuo de la votacion.
4.º Que se consideren elegidos á los que obtuvieren mayoría relativa de votos para los respectivos cargos.
5.º Que el acto de votar se considere como aceptacion expresa de la calidad de socio, de los estatutos aprobados y de las obligaciones consiguientes.

Los cargos que han de votarse son los de presidente de la sociedad, vice-presidente primero y segundo, director general, administrador general, contador, tesorero, consultor letrado, secretarios primero y segundo, y cinco suplentes.

Todo lo cual se hace público para conocimiento de los señores socios. — Madrid 9 de marzo de 1888. — P. de la Escosura, presidente interino. — J. Nombela, secretario.

El argumento de la ópera *La Mulla di Portici*, que se está poniendo en escena en el teatro Real, es el siguiente, segun lo publica el *Diario de teatros*:

Cuenta la historia que en el reinado de Felipe IV de España, año de 1648, apenas apaciguadas las turbulencias de Cataluña y Portugal, pusieron en insurreccion los ciudadanos de Nápoles, resentidos tiempo hacia del yugo vice-real y de la severidad del Santo Oficio. Capitaneó primeramente á los descontentos un pescador de Amalfi, llamado Tomás Aniolo, bajo cuya direccion degollaron á los empleados en rentas y á muchos nobles, saquearon las casas de varios pudientes y se entregaron á toda suerte de excesos, hasta que cansados de la insidencia de su propio caudillo le asesinaron, reemplazándole por el conde de Torrealto, que tuvo igual fin. Muerto este alzaron en su lugar á un tal Genaro, y proyectando erigirse en república, aclamaron por su Dux al duque de Guisa, que vino á las manos de D. Juan de Austria cuando, entrando en Nápoles puso fin con las armas á la revuelta, y estableció las cosas en su primer estado.

Del primer período de esta insurreccion, exornado con las imaginaciones que son licitas al poeta, se formó el argumento de la presente ópera, escrito primeramente en francés y vertido luego al italiano. Supone el autor del libreto, fundado acaso en alguna historia de la época que el pescador Tomás Aniolo, de cuyos nombres unidos y contraído el primero segun costumbre muy comun entre italianos respecto de los de pila, se llamó Masaniello, y tambien en España Mezzaniello, tenía una hermana hermosa, pero muda, á quien se dujo y abandonó luego el virey Alfonso, hijo del duque de Arcos, dando de esta suerte mayor interés al drama por medio del amor, y ennoblecido al mismo tiempo el carácter bárbaro del jefe de la insurreccion, que aparece por la ficcion al igual de los Brutos y Virginios.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA.—San Eulogio, obispo de Toledo.

CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa Cruz, donde es el segundo día de la novena de San José...

En la tarde en los ejercicios D. Gregorio Montes.—En la parroquia de San José comienza la novena de su glorioso titular...

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 11.—Parada 2.ª de Ingenieros y Ciudad Rodrigo.—Jefe de la guardia...

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DEL DIA 10. Último precio: del 9. del 10.

Table with 3 columns: Item description, Price del 9, Price del 10. Includes items like 'Por 100 cons. al cont.', 'A fin de mes', etc.

AMBROS.—Londres 90d. f. 49-55 / 49-60. Paris 8 d. vta. 5-17 / 5-17.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO REAL.—A las 8 1/2.—Función 119 de abono.—Segundo turno 6 de par.—Rigoletto. PRINCEPE.—A las 8 1/2.—La levita. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—La varita de virtudes.

ANUNCIOS.

ALMONEDA.

En la calle de Tudasco, núm. 81, cuarto principal izquierda, se ha almonedado todos los muebles...

ZURZIDOS SIN CONOCERSE Y PASADO de bordados de oro por doña Catalina Belluga.—PARA SEÑORAS TALLERES SIGUIENTES CLASES: dibujo, naturaleza, música, canto, piano, idiomas...

DEL CARNAVAL EN EL COLEGIO DE VALLDEMIYA.—Los que oírán en la sólida instrucción y esmerada educación del niño el dichoso porvenir de la sociedad...

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 11.—Parada 2.ª de Ingenieros y Ciudad Rodrigo.—Jefe de la guardia...

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DEL DIA 10. Último precio: del 9. del 10.

Table with 3 columns: Item description, Price del 9, Price del 10. Includes items like 'Por 100 cons. al cont.', 'A fin de mes', etc.

AMBROS.—Londres 90d. f. 49-55 / 49-60. Paris 8 d. vta. 5-17 / 5-17.

Sr. D. José García, profesor del colegio, y director de la parte musical de pruebas de un talento en nomenclatura artística...

En el segundo acto llamó mucho la atención un coro sostenido por un arpeggio de violines...

En el «Olimpo en Narbona» nos sorprendió lo original de la idea, llevada a cabo en una producción de gusto satírico y delicado...

Gustó mucho el solo de Orfeo, el dúo entre Neptuno y Plutón, el cuarteto en estos dos últimos con Júpiter y Orfeo...

En el «Pride punished» los alumnos don Ignacio Villavechia, D. Enrique Peñalver, D. Antonio Brusi, D. José Bonill...

En «Le revers de la medalla» los jóvenes actores D. José Carreras, D. José y D. Manuel Sagner, D. Silvestro Anglada...

Un gran surtido de artículos de viaje de E. Silos de Sorés que estuvo en la calle de Jardines, número 13...

Se admiten huéspedes a 6 rs. con chocolate, des comidas y postros, adere baja, núm. 11, cuarto segundo derecha.

Preparadoras en ropa blanca faltan para Sironi, el cual no admite más que las que trabajen bien, Pez, 14.

Un joven de 23 años, con leche de un mes, que ha venido de Tolosa, desea criar en casa de los padres tiene personas que respondan por ella.

PAPEL DEL ESTADO DEL REINO Y ESTRANJERO.—Se compra, vende y cambia a los más altos tipos...

Cok superior con astillas 13 1/2 rs. quintal, llevando 25 quintales a 12 1/2 rs. los; puesto a domicilio: Escorial, núm. 2.

LA BICMA. SEÑORA. D. ROSALIA VENTIMIGLIA Y MONCADA. Duquesa viuda de Borwick y de Alba, grande de España...

Sus hijos, nietos, sobrinos y demás parientes y testamentarios, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios...

El duelo se despide en la iglesia. Por disposición de la finada no se reparten esquelas.

GUARDIA RURAL. A los contratistas de sombreros y equipos de dicha guardia.

Fábrica de abajitos, paraguas y semibrillos, calle del Arenal, núm. 26.

EL ANTI-REUMÁTICO DE SMITH. cura por inveterados que sean los dolores reumáticos y padecimientos sífilíticos.

Una señora viuda desea encontrar una casa para criar. Tiene leche de un mes, y además sabe coser bien.

Almoneda.—Calle de San Pedro, número 6 duplicado, principal derecha.

Una acreditada fábrica de artículos de viaje de E. Silos de Sorés que estuvo en la calle de Jardines...

Se admiten huéspedes a 6 rs. con chocolate, des comidas y postros, adere baja, núm. 11, cuarto segundo derecha.

Preparadoras en ropa blanca faltan para Sironi, el cual no admite más que las que trabajen bien, Pez, 14.

Un joven de 23 años, con leche de un mes, que ha venido de Tolosa, desea criar en casa de los padres...

PAPEL DEL ESTADO DEL REINO Y ESTRANJERO.—Se compra, vende y cambia a los más altos tipos...

Cok superior con astillas 13 1/2 rs. quintal, llevando 25 quintales a 12 1/2 rs. los; puesto a domicilio: Escorial, núm. 2.

Advertisement for 'CAPAS Y FALDAS PARA BAUTIZAR' (Baptismal caps and dresses) with details on quality and price.

Advertisement for 'EL ANTI-REUMÁTICO DE SMITH' (Anti-rheumatic medicine) with details on its effectiveness.

Advertisement for 'DON BONIFACIO FERNANDEZ DE CORDOBA' (Real estate agent) with details on services.

Advertisement for 'DARNICES INGLESES PARA COCHES' (English harnesses for cars) with details on quality.

Advertisement for 'PETROLEO' (Petroleum products) with details on availability.

Advertisement for 'SABANAS DE HILO FINO' (Fine thread linens) with details on quality and price.

Advertisement for 'SABANAS DE HILO FINO' (Fine thread linens) with details on quality and price.

Advertisement for 'SABANAS DE HILO FINO' (Fine thread linens) with details on quality and price.

Advertisement for 'SABANAS DE HILO FINO' (Fine thread linens) with details on quality and price.

Large advertisement for 'ADVERTENCIA' (Notice) regarding clothing quality and prices, mentioning 'EL 10 POR 100 DE DESCUENTO'.

Advertisement for 'ESTRACORDINARIA LIQUIDACION' (Extraordinary liquidation) with details on the sale.

Advertisement for 'DEPOSITO DE ROPA BLANCA Y LENCERIAS ESTRAÑERAS' (Deposit of white clothing and foreign linens) with details on the store.

Advertisement for 'CALLE DE ALCALA, NUMERO 5, ENTRESUELO' (Alcala street, number 5, mezzanine) with details on the business.

Advertisement for 'CALLE DE ALCALA, NUMERO 5, ENTRESUELO' (Alcala street, number 5, mezzanine) with details on the business.